

Antonio Garamendi. Presidente de CEOE

La sostenibilidad está en el ADN de las empresas

CEOE
ARAGÓN



**LAS EMPRESAS DE
ARAGÓN CON UCRANIA**

**ZARAGOZA, CENTRO DE
DEBATE DEL COMERCIO**

**AÑO CRUCIAL PARA LOS
FONDOS EUROPEOS**



**PLAN DE ACCIÓN
PARA IMPULSAR
LAS VOCACIONES
STEAM CON
DIRECTIVAS DE
ARAGÓN**

EDITORIAL

IMPRESINDIBLE APUESTA POR LAS VOCACIONES Y FORMACIÓN STEAM

Las empresas aragonesas demandan un número mucho mayor de profesionales STEAM (ciencias, tecnología, ingeniería, artes y matemáticas) de los que se forman en las universidades y ciclos superiores de FP de la Comunidad Autónoma.

Esta realidad preocupa a las empresas y pone en cuestión el potencial de Aragón para convertirse en polo de innovación y valor añadido en este ámbito, puesto que digitalización y tecnologías de la información y la comunicación son ya las áreas con mayor oferta laboral, y con previsiones de crecer un 16% anual en la Unión Europea hasta 2030, según informes de la propia UE.

De hecho, las profesiones tecnológicas tienen un 100% de empleabilidad y son imprescindibles para el futuro de Aragón.

Revertir esta situación exige una alianza estratégica para convertir Aragón en la Comunidad con mayor porcentaje de profesionales TIC, fomentar vocaciones STEAM y que estas personas se puedan formar y desarrollar su carrera profesional en Aragón.

3. ANTONIO GARAMENDI:
EMPRESA Y SOSTENIBILIDAD

7. PROFESIONES
TECNOLÓGICAS: 100% DE
EMPLEABILIDAD

8. 2023, AÑO CRUCIAL PARA
LOS FONDOS EUROPEOS

10. UCRANIA INVITA A LAS
EMPRESAS ARAGONESAS

11. AWS, NUEVO ASOCIADO

12. HUESCA, TERUEL Y
ZARAGOZA

15. ENCUENTRO DE
COMERCIO

REVISTA DE CEOE ARAGÓN



Enlaces a vídeos y redes:

Web: ceoearagon.es Tfn: 976460066
Avda. César Augusto, 20. 50004 Zaragoza

CEOE ARAGÓN agrupa a 30.000 autónomos, pymes y grandes empresas de todos los sectores de actividad de Huesca, Teruel y Zaragoza

ASOCIACIONES CEOE ARAGÓN

ENTIDADES ASOCIADAS



ANTONIO GARAMENDI: EMPRESA, ECONOMÍA Y SOSTENIBILIDAD EN CEOE ARAGÓN

El Presidente de CEOE estuvo el día 23 de enero en Zaragoza compartiendo un día intenso con CEOE Aragón. Se reunió con el Consejo Empresarial que agrupa a empresas representativas de diversos sectores en la Comunidad, respaldó la constitución de la nueva Comisión de Economía Circular y Sostenibilidad de la confederación aragonesa y participó en una jornada dedicada a esta área de la gestión empresarial que convocó a más de 180 empresas.



Negociación colectiva y diálogo social

"La paz social es la mejor infraestructura de un país."

"Las mesas de negociación están funcionando y activas. Hay 4.500 convenios colectivos sectoriales y de empresa y muchos se están actualizando, como el de Construcción, que afecta a un millón de trabajadores."

Reforma laboral

"Lo más importante son los factores de productividad y flexibilidad, y que es fruto del pacto. Es difícil verlo en un año, pero el mercado laboral está resistiendo bien en una situación muy difícil."

SMI

"Nadie dice que no se incremente; CEOE ha hecho un planteamiento serio de subirlo un 4%, pero algo hay que hacer para que el sector agrario lo pueda aguantar."

"Un montón de empresas (seguridad, comedores, limpieza) están afectas a contratos públicos y las administraciones dicen que no pueden indexar en ellos la subida del salario mínimo un 35% en los últimos años"

Fiscalidad

"En España hay un suma y suma de impuestos que se plantean solo por la recaudación."

JORNADA EMPRESARIAL ECONOMÍA CIRCULAR Y SOSTENIBILIDAD EN ARAGÓN

Cerca de 200 empresas han participado en la jornada dedicada por CEOE Aragón a la Economía Circular y Sostenibilidad en Aragón. El encuentro empresarial, ha sido inaugurado por Antonio Garamendi, Presidente de CEOE, junto al Presidente de la Confederación aragonesa, Miguel Marzo.

Se ha puesto énfasis en la sostenibilidad como parte esencial de la gestión empresarial, así como en la oportunidad de mejora que la economía circular representa por su impacto directo en la minimización de costes y la rentabilidad a medio y largo plazo.

ANTONIO GARAMENDI >>

"La sostenibilidad y el desarrollo circular están en el ADN de las empresas y su constante búsqueda de minimización de costes, perdurabilidad y rentabilidad"

Ha contado con la Presidenta de la Red Española del Pacto Mundial, Clara Arpa; y Avelina Bellostas, Presidenta de la nueva Comisión de Economía Circular y Sostenibilidad de CEOE Aragón, ambas miembros del Comité Ejecutivo de la Confederación. Junto a ellas, Ignacio Zavala, Vicepresidente de la Comisión de Responsabilidad Social de CEOE, representantes de Eboca, Mondo Tufting, Fertinagro Biotech y Fundación Ibercaja, y la consejera de Economía, Planificación y Empleo, Marta Gastón.



Miguel Marzo
CEOE Aragón
Presidente

Antonio Garamendi
CEOE
Presidente



"La economía circular ha pasado de ser una opción, a consolidarse como factor de competitividad y desarrollo empresarial"

VIDEO JORNADA: [canal CEOE Aragón en youtube](#)

PROTAGONISTAS



ANTONIO GARAMENDI: "La sostenibilidad está en el ADN de las empresas; tanto medioambiental como económica, productiva y de empleo"

MIGUEL MARZO: "Se trata de aprovechar al máximo los recursos de que disponemos, de eficiencia. De eso las empresas sabemos mucho"



MARTA GASTÓN: "Las empresas tienen un papel protagonista en la apuesta de Aragón por la economía circular, la descarbonización y, por tanto, la sostenibilidad"

AVELINA BELLOSTAS: "La economía circular ya no es una opción, sino una necesidad para la competitividad y el desarrollo de las empresas"



CLARA ARPA: "En los últimos 50 años, hemos duplicado la población mundial y triplicado el consumo de recursos"

RAÚL BENITO: "Eboca fue la primera empresa en Europa en eliminar los vasos y paletinas de plástico"



JOSÉ LUIS RODRIGO: "Las entidades financieras, como Ibercaja, tenemos un papel clave en el apoyo a la circularidad y la inversión en empresas que adoptan un enfoque más sostenible"

MARÍA ÁNGELES CAVERO: "Mundo apuesta por investigar constantemente para desarrollar productos y procesos más sostenibles"



ÍÑIGO ZAVALA: "Las empresas que apuestan por la sostenibilidad son más rentables a medio y largo plazo y fidelizan clientes y talento"

AZUCENA MAINAR: "En Fertinagro practicamos la sostenibilidad desde antes de que se definiese"



NUEVA COMISIÓN DE ECONOMÍA CIRCULAR Y SOSTENIBILIDAD DE CEOE ARAGÓN

Nace con el objetivo de impulsar la innovación y las buenas prácticas en desarrollo sostenible de las empresas aragonesas y convertirse en foro de análisis e intercambio de conocimiento empresarial en este ámbito.

Presidida por Avelina Bellostas, se suma a las comisiones ya existentes en la Confederación como Coyuntura Económica, Internacional, Medio Ambiente, Recursos Humanos y Relaciones Laborales.

INTEGRANTES

- **PODOACTIVA.** Víctor Alfaro
- **ARPA EQUIPOS MÓVILES.** Clara Arpa
- **LIBELIUM COMUNICACIONES DISTRIBUIDAS.** Alicia Asín
- **PIKOLÍN.** Bárbara Baguer
- **HDOSO CONSULTORES.** Avelina Bellostas
- **EBOCA.** Raúl Benito
- **CONFECCIONES OROEL.** Felipe Blanco
- **AMAZON WEB SERVICES.** David Blázquez
- **MONDO TUFTING.** Marián Cavero
- **EZEQUIEL MORENO INSERCIÓN.** Inés Cebolla
- **ADIEGO.** José Manuel Corujo
- **CONSTRUCCIONES ERNESTO ESPÍAS.** María del Carmen Espias
- **EBROACERO.** Ignacio Giménez
- **FUNDACIÓN AITIIP.** Berta Gonzalvo
- **JOSÉ MARÍA LÁZARO, S. A. - TAISI .** Ruth Lázaro
- **FERTINAGRO BIOTECH.** Azucena Mainar
- **BIOSELVAL GESTIÓN MEDIOAMBIENTAL.** Juan José Moles
- **ENDESA.** Ignacio Montaner - Ana Sierra
- **RIBAWOOD.** Ana Rivera
- **FUNDACIÓN BANCARIA IBERCAJA.** José Luis Rodrigo
- **FINANCIERA MADERERA - FINSA.** Lucía Rubio
- **SAINT-GOBAIN PLACO IBÉRICA.** Fernando Pardo
- **SAICA.** Teresa Sancho
- **HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS.** María del Carmen Vicente



Reunión constituyente de la Comisión con Antonio Garamendi y Miguel Marzo, junto a Clara Arpa y Avelina Bellostas

LAS PROFESIONES TECNOLÓGICAS TIENEN UN 100% DE EMPLEABILIDAD Y SON IMPRESCINDIBLES PARA EL FUTURO DE ARAGÓN



María Sasot y María Domínguez (Directivas), Miguel Marzo y Jesús Arnau (CEOE) presentaron el estudio

Triple Objetivo

1

FORMACIÓN

- Incrementar número de titulados STEAM.
- Fomentar las vocaciones STEAM.
- Fomentar las vocaciones STEAM **entre mujeres.**
- Incrementar número plazas universitarias
- Perfiles más polivalentes y que evolucionen.
- Formaciones adaptadas a las necesidades de las empresas.
- Mayor colaboración Universidad-Empresa.
- Fomento formación Dual.
- Valorización de la Formación Profesional.
- Orientación Profesional en la ESO con conocimiento STEAM.
- Fomento de las competencias digitales en todo tipo de estudios (no solo STEAM).
- Recuperar las dobles titulaciones (STEAM - OTROS)

2

DESPERTAR VOCACIONES STEAM

- Según la OCDE el 7% de las niñas se ven a sí mismas en profesiones técnicas. Si cambiamos estos índices, las mujeres podemos ser parte de la solución.
- Ofrecer referentes STEAM, en paridad.
 - Eliminar la creencia las carreras STEAM son "difíciles".
 - Dar a conocer las carreras y su aplicación real.
 - Dar a conocer los beneficios sociales de los estudios STEAM.
 - Orientación Profesional de ESO con conocimiento STEAM.
 - Acercar a profesores las profesiones STEAM y sus beneficios sociales (Primaria y ESO)
 - Mejora de las competencias digitales de los educadores.
 - Dar a conocer programas e iniciativas públicas y privadas que contribuyan a despertar vocaciones STEAM.

3

CONVERTIR ARAGÓN EN POLO DE VALOR AÑADIDO EN TECNOLOGÍA

- Generar y captar talento.
- Crear itinerarios formativos adaptados a las necesidades de la industria.
- Impulso de políticas que favorezcan la inversión de industrias con alta demanda STEAM.
- Creación del Instituto Aragonés STEAM
- Comunicar la capacidad de Aragón para ser polo de valor añadido en tecnología.

2023, AÑO CRUCIAL PARA LA EJECUCIÓN DE LOS FONDOS EUROPEOS

2023 va a ser un año clave en la ejecución nacional y autonómica de los fondos vinculados al Mecanismo de Recuperación y Resiliencia de la Unión Europea. Lograr que tengan el impulso y la capilaridad necesaria en el tejido productivo y las comunidades autónomas es el objetivo de CEOE, destacado por su Presidente en Aragón, Miguel Marzo, y Luis Socías, Jefe de la Oficina de Proyectos de CEOE nacional, en el encuentro empresarial celebrado en Zaragoza.

Con cerca de 90 asistentes, en la sesión se han repasado las convocatorias y PERTEs actualmente abiertos, así como las próximas pendientes y modificaciones de algunas de ellas tras constatar problemas para su llegada efectiva a empresas.

**Actualmente están
abiertas 20
convocatorias
nacionales y 8
aragonesas**

CEOE Y CEOE Aragón han articulado servicios específicos para favorecer el acceso empresarial a estos fondos



Marina García y Luis Socías (CEOE), junto a Miguel Marzo y Jorge Alonso (CEOE Aragón), en la jornada

LAS EMPRESAS NECESITAN ...

1. Que los fondos impulsen **proyectos tractoros** en el tejido productivo, capaces de arrastrar otras inversiones complementarias

3. Tener **información directa y accesible** de las convocatorias, que les oriente y dé seguridad en la gestión de las ayudas

2. Que la **transferencia de fondos del Estado a las autonomías** sea más ágil, requisito crucial para cumplir los compromisos de ejecución adquiridos con la UE y el objetivo de recuperación

4. Que se favorezca el acceso a las convocatorias de **autónomos, pequeñas y medianas empresas, reduciendo burocracia y con mayor apoyo** a las inversiones productivas



VIDEO JORNADA: canal CEOE Aragón en youtube

UCRANIA INVITA A LAS EMPRESAS ARAGONESAS A INVERTIR Y COOPERAR EN SU RECONSTRUCCIÓN

La Directora Ejecutiva de la organización empresarial ucraniana destaca las grandes oportunidades en sectores como logística, construcción y TIC, y la resiliencia de las empresas y la sociedad

Estrechar lazos empresariales con Ucrania y abrir vías de cooperación y negocio para las empresas aragonesas en la reconstrucción del país ha sido el objetivo del encuentro empresarial celebrado en CEOE Aragón con la Directora Ejecutiva de la organización empresarial ucraniana EBA (European Business Association), Anna Derevyanko.

A la cita han acudido una treintena de empresas interesadas en posicionarse en este país, hoy asolado por la guerra

Tanto Miguel Marzo como Luis Lanaspá, Director General de Economía, han resaltado el gran margen de mejora existente en las relaciones económicas entre Aragón y Ucrania.

El encuentro se inscribe dentro de las actuaciones desarrolladas a través del Servicio Aragonés de Licitaciones (SAL) que gestiona CEOE Aragón con el respaldo del Ejecutivo autonómico.



Anna Derevyanko, Directora EBA

ANNA DEREVYANKO

"La recuperación va a requerir altas cotas de inversión, cooperación y colaboración entre empresas ucranianas e internacionales, como las aragonesas"

MIGUEL MARZO

"No solo se trata de la imprescindible solidaridad con el pueblo ucraniano y sus empresas, sino de abrir al mismo tiempo oportunidades a las empresas aragonesas, líderes en muchos de estos sectores"



Encuentro dedicado a la inversión en Ucrania.

VIDEO: canal CEOE Aragón en youtube

AMAZON WEB SERVICES SE INTEGRA EN CEOE ZARAGOZA Y EL CONSEJO EMPRESARIAL DE CEOE ARAGÓN

Tras la apertura de la Región de infraestructura de Amazon Web Services (AWS) en Aragón, la compañía se ha incorporado a CEOE Zaragoza como empresa asociada y al Consejo Empresarial de CEOE Aragón, que reúne a las empresas más representativas de diversos sectores en la Comunidad Autónoma.

Con su incorporación, AWS participará en los órganos de gobierno de la confederación zaragozana y se integrará en el foro de debate de referencia sobre el presente y futuro de la economía de Aragón, y elemento tractor del sector empresarial y el tejido productivo aragonés que constituye el Consejo.



David Blázquez, Director de Políticas Públicas de AWS, y Miguel Marzo, Presidente de CEOE Aragón y Zaragoza



El pasado noviembre AWS comenzó a operar en Aragón su **octava Región de infraestructura en Europa**, que se suma a las ubicadas en Dublín, Estocolmo, Fráncfort, Londres, Milán, París y Zúrich.

Compuesta por tres Zonas de Disponibilidad en Villanueva de Gállego, El Burgo de Ebro y Huesca, la inversión de AWS en la Comunidad alcanzará los **2.500 millones de euros** a lo largo de diez años, apoyando **más de 1.300 puestos nuevos de empleo**.

Esta nueva infraestructura permite a los clientes ejecutar cargas de trabajo y **almacenar datos de forma segura en España**, además de satisfacer a los usuarios finales con una **latencia aún más baja**.

LA CONFEDERACIÓN RECIBE EL PREMIO ALTOARAGONÉS DE HONOR

La 36 edición de los Premios Altoaragoneses del Año ha galardonado a CEOS Cepyme por su compromiso con Huesca, así como por su contribución al desarrollo económico de la provincia.

La importante labor de la confederación, constatada a lo largo de 46 años, quedó recogida en un vídeo homenaje en la entrega de la distinción.

La gala se realizó en el Teatro Olimpia con la asistencia del Presidente de Aragón, la Delegada del Gobierno, el Alcalde de Huesca, el Presidente de la Diputación Provincial de Huesca y los consejeros del Gobierno de Aragón José Luis Soro, María Victoria Broto y Marta Gastón, entre otros representantes de la política, la empresa y la sociedad altoaragonesa.

ELENA PUÉRTOLAS

Directora de Diario del Altoaragon

"En CEOS premiamos toda su trayectoria desde 1977, que en estos años de pandemia ha estado muy cerca de las pequeñas empresas con iniciativas como los Bonos Impulsa para el comercio local y su contribución a la paz social"



José Fernando Luna, Presidente de Ceos Cepyme Huesca recibe el premio de manos de Iñigo de Yarza (Henneo)



El Presidente actual y ex presidentes, junto al Secretario General de la confederación e Iñigo de Yarza, con el trofeo

LOS EMPRESARIOS DE TERUEL, SORIA Y CUENCA RECLAMAN QUE SE INCREMENTEN LAS AYUDAS DE FUNCIONAMIENTO

Más de 300 empresas han asistido de manera telemática a la celebración de la jornada on line sobre 'Aplicación práctica de las ayudas de funcionamiento para Cuenca, Soria y Teruel' que ha organizado la Red SSPA.

En la sesión, CEOE Teruel, FOES y CEOE CEPYME Cuenca han abordado la aplicación de estas ayudas, ofreciendo a los empresarios información sobre las mismas. Las 'ceoes' han dado así respuesta a las muchas cuestiones que habían trasladado sus asociados desde la puesta en marcha de estas medidas el 1 de enero.

Coinciden de forma unánime en que las ayudas son insuficientes y se hace necesario mejorar las cuantías aprobadas por el Gobierno



Francisco Ibañez, Juan Ciercoles y Juan Carlos Escuder, de CEOE y Cepyme Teruel

FOES, CEOE Teruel y CEOE CEPYME Cuenca esperan mantener en breve una reunión con el Gobierno de España con el fin de que escuchen su valoración sobre estas medidas para poder rediseñarlas y aumentar su eficacia.

Jorge Terreros. Director Gerente de Inter Ingeniería y Arquitectura

"La única garantía de éxito es el servicio y el detalle"

¿Cómo describiría el momento actual en su empresa?

Venimos de unos años donde hemos crecido y hemos asentado clientes, equipo y crecimiento. Y desde hace unos meses vemos que debemos llegar a acuerdos estables con clientes y proveedores de modo que podamos estar preparados en caso de ralentización de los proyectos, con el objetivo de que podamos seguir con nuestros planes de crecimiento y desarrollo.

¿Cuáles son sus principales proyectos y retos para corto y medio plazo?

Asentados ya dentro de algunos mercados donde somos referencia en el sector, buscamos realizar acciones que concluyan en el corto plazo posicionándonos como consultora de ingeniería y arquitectura de referencia en otros sectores como el logístico en toda el área Iberia y Francia. Dentro del sector logístico, disponer de una consultora de ingeniería y arquitectura que participe del *management*, y que integre en el mismo despacho la posibilidad de trabajar en entorno BIM, y con los mejores Certificados Ambientales Internacionales como BREEAM y LEED. Otros proyectos como la industrialización están entrando con fuerza en Inter, donde queremos transformar la albañilería en industria.

¿Qué busca una empresa cuando deja su proyecto de instalación, ampliación... en manos de Inter?

Inter Ingeniería es una empresa de servicios, y lo que va a encontrar es eso, servicio, atención, y una buena planificación. Nos definimos como una consultora con un alto grado de detalle en sus proyectos, algo imprescindible si queremos tener éxito. Trabajamos de forma recurrente en algunas de las inversiones más importantes de ámbito industrial, y en estos mercados, la única garantía de éxito es el servicio y el detalle. Acometer las obras de esta forma garantiza el cumplimiento de plazos y de partidas económicas.



Inter Ingeniería está diversificada en 5 grandes áreas: arquitectura, sector papelerero, sector logístico, agroalimentario, y sector químico/farmacéutico.

Trabaja en toda el área Iberia y Francia. Va a comenzar a trabajar en otros países europeos también en los próximos meses.

Dispone de oficinas en Zaragoza, donde se ubica la central de la empresa, así como delegaciones en Madrid y Barcelona. Además, desde este año cuentan con una filial en Francia, para atender el mercado francés, con oficinas en París y Lyon.

3^{er} ENCUENTRO COMERCIO

CEOE|C4

COMISIÓN DE COMPETITIVIDAD,
COMERCIO Y CONSUMO

ZARAGOZA

2023



JAVIER LAMBÁN
Presidente del Gobierno de Aragón



JORGE AZCÓN
Alcalde de Zaragoza



ANTONIO GARAMENDI
Presidente de CEOE



MIGUEL MARZO
Presidente de CEOE Aragón



RICARD CABEDO
Presidente de la C4



RUTH DÍAZ
Vicepresidenta de Amazon Fashion Europe



EDURNE PASABÁN
Alpinista, 1ª mujer en coronar los 14 ochomiles



PERICO DELGADO
Ganador del Tour de Francia y comentarista deportivo



MARÍA SÁNCHEZ
Secretaria General de CEDECARNE



EVA FORTEA
Directora General de Comercio, Ferias y Artesanía del Gobierno de Aragón



RODOLFO BERNAD
Presidente de CEMCA



SERGIO GRACIA
Delegado en Aragón de ANGED



CHEMA DE LASALA
Presidente de ASUPAR



CRISTINA JOVEN
Delegada en Aragón de ACES



XIANA MÉNDEZ
Secretaria de Estado de Comercio

Inscripción: <https://mdirector-pages.com/63c006cf9ea75>

16 MARZO/11'15 - 17h

AUDITORIO DE ZARAGOZA

ORGANIZAN

CEOE

Empresas Españolas

CEOE ARAGÓN

Zaragoza será sede, el próximo 16 de marzo, del III Encuentro Comercio. El evento, de carácter nacional, está organizado por la Comisión de Competitividad, Comercio y Consumo (C4) de CEOE junto a CEOE Aragón.

El Encuentro será inaugurado por los presidentes de CEOE, **Antonio Garamendi**; CEOE Aragón, **Miguel Marzo**, y de la C4, **Ricard Cabedo**. Contará asimismo con la participación del Presidente del Gobierno de Aragón, **Javier Lambán**, y el Alcalde de Zaragoza, **Jorge Azcón**.

La primera mesa redonda del encuentro estará dedicada a *El comercio en Aragón hoy*. En ella intervendrán **Rodolfo Bernad**, Presidente de CEMCA; **Sergio Gracia**, Delegado en Aragón de ANGED; **Chema de Lasala**, Presidente de ASUPAR

y **Cristina Joven**, Delegada de ACES; moderados por **Eva Fortea**, Directora General de Comercio, Ferias y Artesanía del Gobierno de Aragón.

Comercio en femenino es el título de la segunda charla, que protagonizará **María Sánchez**, Secretaria General de CEDECARNE, y **Ruth Díaz**, Vicepresidenta mundial de Amazon y máxima responsable de Amazon Fashion Europe, la posterior entrevista-coloquio.

Perico Delgado, ganador del Tour de Francia y comentarista deportivo, y **Edurne Pasabán**, alpinista y 1ª mujer en coronar los 14 ochomiles del mundo, mantendrán un coloquio sobre Liderazgo, cultura del esfuerzo y resiliencia. El acto será clausurado por la Secretaria de Estado de Comercio del Gobierno de España, **Xiana Méndez**.

Luis Villamayor

Elegido Presidente de la Asociación de Industrias de Alimentación de Aragón

El director ejecutivo de la empresa oscense Harineras Villamayor ocupará la presidencia de la AIAA los próximos cuatro años, tras ser elegido en la asamblea general extraordinaria de la organización. Sustituye a Félix Longás, que ha ocupado el cargo durante ocho años, el periodo máximo establecido por los estatutos de la asociación.

Ha señalado la promoción y la comunicación como áreas en las que profundizar en su mandato para impulsar las marcas aragonesas dentro y fuera de la Comunidad Autónoma.



Susana Casanova

Chef de La Clandestina, ganadora del Campeonato Nacional de Tapas y Pinchos

Cruz de Navajas, la tapa de alta cocina elaborada por Susana Casanova junto a Fernando Solanilla, y que se sirve en La Clandestina Bistró de Zaragoza, ha recibido el primer premio del Campeonato Oficial Nacional de Tapas y Pinchos en su primera edición, celebrada en el marco de Madrid Fusión.

Se trata de una navaja en ajoblanco con melocotón de Calanda encurtido, gel de cava aragonés, perla de reducción de fondo de pata de vaca, coral de borraja y piel de limón. La combinación de productos locales para conseguir texturas poco habituales ha hecho de ella la propuesta ganadora.



CEOE ARAGÓN PROMUEVE LA IMPLICACIÓN DE LAS EMPRESAS EN EL BIENESTAR DE SUS TRABAJADORES



CEOE Aragón ha acogido en su sede la presentación del Festival Mundial de la Felicidad que se celebrará los días 17 y 20 de marzo en el Auditorio de Zaragoza.

El bienestar de los trabajadores es factor de competitividad, a través de la motivación, captación y fidelización del talento

Los embajadores de la Fundación Mundial de la Felicidad han presentado este congreso, compartido con la ciudad estadounidense de Miami, en el que más de 400 expertos se darán cita en una nueva edición cargada de sorpresas.



VÍDEO:Canal CEOE Aragón en youtube



Miguel Luis Lapeña (Gobierno de Aragón), Jesús Arnau (CEOE Aragón) y Raúl Varela (Fundación Mundial de la Felicidad)

COLABORACIÓN CON EL CONSEJO ARAGONÉS DE CÁMARAS

El Presidente del Consejo Aragonés de Cámaras y de la Cámara de Comercio de Huesca, Manuel Rodríguez Chesa, ha visitado nuestra sede para reunirse con Miguel Marzo y analizar sinergias y acciones conjuntas entre ambas entidades.

Actualmente, se está elaborando un documento conjunto de propuestas, en el que también participa CEPYME Aragón, para trasladar a los partidos políticos de cara a las próximas elecciones municipales y autonómicas. Así mismo, se coordinarán reuniones de las tres entidades con los candidatos a la presidencia del Gobierno de Aragón para conocer a fondo sus planteamientos en el área empresarial y económica.

Por otro lado, la recién nacida Comisión de Economía Circular y Sostenibilidad unirá a representantes de CEOE Aragón y las Cámaras para reforzar su capacidad de análisis y acción.



Miguel Marzo y Manuel Rodríguez Chesa, presidentes de CEOE Aragón y el Consejo Aragonés de Cámaras

Ya han confirmado su participación empresas de Japón, Dinamarca, Portugal, Turquía e India, además de españolas



Información para participar contactando con: een@ceoearagon.es

ÚNETE AL ENCUENTRO EMPRESARIAL SMAGUA

Los próximos 7 y 8 de marzo, CEOE Aragón organiza, en colaboración con el Instituto Tecnológico de Aragón (ITAINNOVA) y la Feria de Zaragoza, un encuentro empresarial internacional dentro del certamen de SMAGUA 2023.

El encuentro está dirigido a facilitar acuerdos de colaboración empresarial y tecnológica entre empresas de distintos países de los sectores de Agua, Riego y Medio Ambiente. Los participantes tendrán la oportunidad, a través de entrevistas bilaterales, de contactar con socios potenciales y otras empresas del sector.

La cita se organiza dentro de la labor de CEOE Aragón e ITAINNOVA como miembros de la Enterprise Europe Network, la mayor red internacional de apoyo a las pymes europeas, que también ayuda a las empresas a acceder a programas europeos de financiación o hacer llegar a Bruselas su punto de vista sobre proyectos normativos comunitarios que les afectan.

Un equipo de profesionales al servicio de las empresas de Aragón



- ▶ **Internacionalización**
- ▶ **Innovación**
- ▶ **Relaciones laborales y Recursos Humanos**
- ▶ **Selección de personal y Agencia de colocación**
- ▶ **Formación para el empleo**
- ▶ **Cooperación empresarial**
- ▶ **Prevención Riesgos Laborales**
- ▶ **Sostenibilidad**
- ▶ **Emprendimiento**
- ▶ **Igualdad**
- ▶ **Fondos europeos**
- ▶ **Networking y eventos empresariales**
- ▶ **Licitaciones internacionales**



COMERCIO EXTERIOR IBERCAJA

El mundo al alcance de tu empresa

¿Vamos?



**Soluciones expertas
en cualquier fase de la
internacionalización de tu empresa**



Descubre cómo en:
ibercaja.es/comex

EL BANCO
DEL
vamos